

# Contrabando de cigarrillos

Señor Director:

Quisiera expresar mi preocupación por el creciente problema del contrabando de cigarrillos en nuestro país, que incentiva la informalidad y afecta la salud pública.

Un reciente operativo de Carabineros en Antofagasta resultó en la incautación de más de 2,4 millones de cajetillas ilegales provenientes de Paraguay, evidenciando la magnitud del problema. Esta operación, valorada en casi \$7 mil millones, refleja una alarmante evasión de impuestos de \$6,5 mil millones.

La Encuesta Nacional sobre Comercio Ilícito y Contrabando muestra que un tercio de los chilenos adquiere productos en el comercio ambulante. Además, según Mide UC, el consumo de cigarrillos ilegales saltó de 23,3% a 51,5% entre 2019 y 2024.

Esta problemática no solo erosiona la

recaudación fiscal, causando pérdidas de US\$ 1100 millones anuales, sino que también impacta negativamente en la salud pública. La diferencia de precio, hasta un 300% más barato que los productos legales, incentiva un mayor consumo de cigarrillos y aumenta el riesgo de enfermedades pulmonares y cardiovasculares.

Por lo tanto, es relevante implementar estrategias integrales para frenar este contrabando, protegiendo así la salud de la población y asegurando una recaudación fiscal efectiva.

**JORGE HERMANN**  
Economista